

Habrá sido abundante la fruta, que se vendía sin reparar la clase todo lo que llegue, y según he oido, tanto el género como el peso, dejaron bastantes que desear por lo que, no estaría demás que nuestro digno Alcalde vigilase los días de mercado los sitios en donde se vende, y examinar con detención lo que tanto interesa a la salud y público en general. Quizá por esta observación, ponga alguno el grito en el cielo, pero en cambio, muchos le aplaudirán.

Lamento muy de veras lo sucedido ayer a un sencillo y honradísimo montañés, que al sacar el pañuelo del bolígrafo se le perdieron 125 pesetas en billetes del Banco de España.

Buena obra de caridad practicaría el que los encontró si los devolviese al que los perdió, y si quisiera hacerlo, no tenía más que indicárselo al correspondiente de El Eco en Irurzun, quien le enterará a quien pertenezcan.

Por reciente ascenso a teniente de la guardia civil al sargento de este puesto don Leopoldo García, ha sido trasladado a la provincia de Huesca, sintiendo mucho en esta localidad la marcha de tan digno funcionario, que tan bien ha sabido cumplir con su deber. Yo, por mi parte, le doy la más completa enhorabuena y le deseo un feliz viaje.

El corresponsal.

2 Septiembre 1908.

EN LODOSA

SANGRIENTO SUCESO

Dos muertos y cinco heridos

A primeras horas de la tarde de ayer circuló rápidamente el rumor por la población de que en Lodosa había ocurrido un sangriento suceso del cual habían resultado varias víctimas.

Acudimos en seguida al Gobierno civil para inquiren informes, y estos a una que vagos, tecían por desgracia confirmación oficial.

El Gobernador civil recibió un telegrama del alcalde de Lodosa y en él se dice que dos cuadrillas de gitanos habían sostenido una batalla campal en la cual los bandos contendientes se atacaban furiosamente y encarnizadamente con toda clase de armas y palos.

Los resultados no pudieron ser más fatales, pues quedaron en tierra siete de los contendientes.

(El telegrama no especifica si son hombres ó mujeres).

Dos de ellos eran cadáveres y los otros cinco sufrián heridas de consideración, algunos de las cuales se encontraban en estado gravísimo.

Por lo visto, el celoso agente de policía Felipe Fernández, debió de intervenir en lo más recio de la pelea, pues el alcalde de Lodosa en su telegrama dice: «Es de elegir la conducta del agente Felipe Fernández».

Termina su telegrama el alcalde citado, asegurando que enviará detalles por correo.

El hecho ha causado mayor impresión por la circunstancia de hallarse el vecindario de Lodosa entregado a la alegría de las fiestas patronales.

Esperaremos a conocer concretamente el sangriento suceso que se ha desarrollado en Lodosa, y mientras tanto hacemos votos porque las autoridades judiciales averigüen los hechos y exijan estrecha responsabilidad criminal a los culpables.

De Andosilla

MISA NUEVA

Hoy hemos tenido un día de movimiento y animación a causa de celebrar la primera Misa el joven, hijo de esta localidad, don Juan José Monasterio, de la Orden del Sagrado Corazón.

Hijo de un humilde alpargatero, ingresó en aquella Orden solo por su aplicación, talento y grandes méritos en la escuela de esta villa.

La función no ha desmerecido en nada comparada con las que para estos casos se usan.

Padrino don Luis González Suescum, Capellán de honor de S. M., que veranea aquí.

Encargado de la oración sagrada el señor Párroco, que ha estado elocuente y muy sfortunado.

El Ayuntamiento en el banquete; la familia, los amigos, el pueblo en masa; todo ha concurrido para dar esplendor a este acto.

Todo se lo merece su oficial, que sólo, sin otro auxilio que su propio talento, ha sabido llegar a tan alto puesto.

Recibió el señor Monasterio y su familia mi enhorabuena y sirváse al primero el acto de hoy de gracia en el camino difícil de su alta misión.

La capilla a la altura en que hace ya algunos años está colocada.

Cantó con precisión y gustó la Misa de La Vela y Santus y Agnus de Gloria.

Una Aleluya muy bonita y después el Te Deum de rigor, todo ello con gusto, con ese quid de la música religiosa cuando se canta bien.

Ante todo, tu, Manuel, por lo acertado con la batuta, un aplauso.

El corresponsal.

1 de Septiembre de 1908.

A los pueblos ribereños

Magnífica es, sin duda alguna, la idea lanzada en la Frente por la Junta de la V.O.T. de San Francisco, de Olite, de celebrar una brillante, hermosa peregrinación, hoy todavía proyecto, el día 8 de Septiembre, realidad feliz que añadirá honroso timbre de gloria a sus organizadores; fe viva y entusiasmo viril que un pueblo noble siente por un Padre amante y solicito por su bienestar y por su honor; magnífica, por su noble objeto, por su singular oportunidad y, sobre todo, porque responde a las legítimas exigencias de corazones profundamente creyentes, especialmente favorecidos.

Siempre fué condición ländable de hijos solícitos por su honor, celosos en el cumplimiento de sus más sagrados deberes, hoy raro cuando su Padre llora, reír cuando su Padre ríe. Hoy que nuestro Santísimo Padre el Papa Pío X celebra uno de los pocos motivos de santa complacencia, al dirigir una mirada retrospectiva a los 50 años de su Sacerdocio ejemplar, laborioso, modelo de sacerdotes santos y sabios; hoy que ve su augusta cabeza ceñida con la triple y simbólica corona de Sacerdote, Rey y Pontífice Supremo, ¿no es un deber que enjuéguemos una lágrima, ya que no podemos

iniclar una sonrisa, que no dice bien esta cuando el corazón se halla embargado de profundas y amargas impresiones? ¿No es un deber muy justo el que ahora, más que nunca, le ofrecemos el triple tributo de su confianza al Sacerdote, de nuestra sumisión al Rey y de nuestra fe al Pontífice?

Si nuestra indigencia, nuestras ocupaciones ó nuestra salud no nos consenten aportar personalmente al corazón de nuestro Padre un pequeño cariño, imprimiendo un oscuro filial en su pie soberano, reunámonos al menos allí donde las condiciones de lugar pueden excitar más nuestra fe y estimular nuestra gratitud entusiasta; acudamos allí donde otras veces hemos hecho santo alarde y derroche de aquéllos; subamos, en una palabra, a las crestas que constituyen el hermoso pedestal elegido por Nuestra Señora, sin duda para presidir y dirigir nuestras horas bajo la dulce advocación de la Virgen de Ujué; y anclémonos al mundo entero y especialmente a nuestro Santísimo Padre, que si hay hijos espíritus, que desprecian su autoridad y acabarán su pecho, no faltan los legítimos que le ofrecen su corazón agradecido; que si hay corazones que le odian y locos que le maldicen, hay otros que le aman y largan que preganan su sumisión inquebrantable a sus Obispos y sobre todo a su Pontífice; que si un baldón de ignominia cubre a los hijos que deshonran y olvidan a sus Padres, timbres de gloria y diadema de laurel victorioso, inmarcesible, coronen las sienes de los que honran sus augustas canas y acarician así sus lágrimas como sus sonrisas. ¡Pueblos ribereños, a Ujué a manifestar estos sentimientos!

El corresponsal.

2 Septiembre 1908.

El corresponsal.

2 Septiembre 1908

curiosa información con motivo del aniversario de la inauguración de la plaza de toros.

Dicha plaza se inauguró en 1880, y desde entonces ahora observa el citado colegio las comparaciones de los precios que cobraban y cobran los toreros por sus contratas.

Fiestas

En San Antolín de Urbina se han celebrado hoy las fiestas anuales y con este motivo ha marchado de Vitoria mucha gente por el ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.

El corresponsal

Guipúzcoa

San Sebastián 2 (9 noche).

Reyes de Míramur

Esta mañana la Reina madre doña María Cristina ha salido a las diez y media de Palacio acompañada de la marquesa de Nájera.

Se dirigió a la Avenida de la Libertad, en alguno de cuyos comercios hizo compras.

Luego paseó por la Concha, y a las doce del mediodía entraba en Miramar.

Por la tarde ha vuelto a salir la Reina madre con su dama, llegando hasta Hernani.

Law-tennis

A las diez de la mañana se ha celebrado en los terrenos de Ategorrieta el primer partido de law-tennis, habiendo tomado en él parte distinguidas señoritas donostiarra y otras de la colonia veraneante.

La fiesta resultó muy brillante y fué presenciada por distinguida concurrencia.

El tiempo

Hoy hemos disfrutado de un tiempo espléndido y a la vez de una temperatura agradableísima.

Por este motivo la playa al mediodía y por la tarde los paseos exteriores de la población se han visto muy concurridos.

Notas políticas

A las cinco de la tarde nos ha recibido en su despacho oficial a los periodistas el ministro de Estado y Jornada señor Allende Salazar.

Respecto a la cuestión de Marruecos nos aseguró el ministro que todo va por buen camino y cree que Muley Hafid reconocerá el acta de Algeciras, solucionándose así los temores que había acerca de la conducta que debía observar el nuevo sultán de Marruecos.

Hoy ha marchado a Madrid el subsecretario de la presidencia señor Cañal.

Un descarrilamiento

Hoy ha circulado con insistencia el rumor de que en San Juan de Luz ha ocurrido un descarrilamiento.

Procuramos inquiren noticias en los centros oficiales, pero el rumor no ha sido confirmado; es más, de la frontera española a un telegrama del gobernador de Guipúzcoa se ha contestado que nada se sabía.

Regatas de canoas

Con un tiempo espléndido y mar bella se han verificado esta mañana las segunda y cuarta prueba de las regatas de canoas automóviles.

El recorrido era de 10 vueltas, equivalentes a 15 millas.

El primer premio lo ha ganado la canoa «Lantuerza» construida en los astilleros de Pasajes.

Numeroso público ha presenciado esta fiesta náutica.

El corresponsal

Vizcaya

Bilbao 2 (10,20 noche).

La Balsa

He aquí el resultado de la cotización de hoy:

Altos Hornos 291,00.
Collado del Lobo 126.

Sierra Menera 100.
Villafranca 119,50.

Almagreras 112,50.
Ayuntamiento de Bilbao 98,50.

Un incendio

En un caserío de las inmediaciones de San Julián de Muñoz se produjo ayer, según informes oficiales que hoy se han recibido, un violento incendio que redujo a cenizas en su totalidad el edificio.

Los inquilinos del caserío se pusieron en salvo por las ventanas, sin que les ocurriera nada que lamentar.

Las pérdidas materiales ascienden a 3.000 pesetas y se cree que el hecho fué casual.

Tiradas

Mañana es esperado en esta capital el diestro Castor Ibarra «Cocherito de Bilibio», que en la corrida que el día 8 del actual se celebrará en la plaza de toros de Vista Alegre dará la alternativa al diestro «Chiquito de Begona».

Los paisanos de éste, los begones, han adquirido todo el tendido 5.

Otro incendio

En la droguería del señor Gandeniza se ha declarado esta mañana un incendio a consecuencia de haber explotado una caldera de gas.

Con ayuda de algunos bomberos se logró localizar el incendio al poco rato de iniciarse.

Por los búnkeres

Aumenta extraordinariamente la animación con motivo del «Gardem party» que se celebrará el domingo a beneficio de las víctimas de la galerna.

Más de 3000 luces lucirán durante la fiesta.

La Diputación de Santander en comunicación que hoy se ha recibido en la de esta provincia se anuncia la remisión de un cheque de 500 pesetas con destino a los damnificados por la guerra.

Con motivo de la bocanada organizada con el fin benéfico arriba indicado, se invitará a la fiesta y se oseguirá.

rá con un palco a cada uno a los alcaldes de Bermeo y Ondarroa.

El corresponsal

Sociedad Civil

Primera conferencia

Madrid 2 (8 tarde).

La ley de emigración

Al recibir esta mañana a los periodistas el señor La Cierva, ha manifestado que había recibido un programa de los festejos que con motivo de las fiestas titulares ha dispuesto celebrar la villa gallega de Ponferrada.

El ministro leyó en dicho programa, con la consiguiente extrañeza, un anuncio de un agente reclutador de emigrantes, el cual ofrece pasaje gratuito, y además una cantidad en metálico a cuantos quieran emigrar a América.

Como esto constituye una evidente transgresión a la ley recientemente promulgada, sobre represión de los abusos a que la emigración ha dado lugar, el señor La Cierva telegrafió en seguida al gobernador civil de la provincia ordenándole entregar a los tribunales de justicia al agente reclutador que de tal modo se anunció, e instruya expediente contra todos los que han intervenido en la confección del programa.

El señor La Cierva termina encareciendo la necesidad de que la opinión y la Prensa presten su apoyo a la obra moralizadora y patriótica del Gobierno.

Carilleras detenidas

Una comisión de operarias de una fábrica de carillas establecida en Carabanchel ha visitado hoy al gobernador civil señor marqués del Vadillo, con objeto de regalarle su interés para que sean puestas en libertad las operarias de dicha fábrica que se encuentran en la cárcel a consecuencia de haber intervenido en un alboroto, ocurrido en Carabanchel.

El marqués prometió acceder a lo que de él se solicitaba y las visitantes salieron muy satisfechas del despacho del gobernador.

Dimisión

El general de la Armada señor Víniegra, jefe de la jurisdicción de Madrid, ha presentado la dimisión de su cargo, en virtud de una reciente Real orden del señor Ferrandiz sobre una reforma en el personal.

Huelga sellos de azúcar

Debido a las aclaradas y activas gestiones del marqués del Vadillo, ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de acarreadores de carbón, en Madrid.

La intervención del marqués hizo que el asunto, que ofrecía bastantes dificultades, se encauzase por buen camino y terminase a gusto de todos.

En lo sucesivo los acarreadores trabajarán diez horas diarias; les serán abonadas las horas de jornal que empleen en trabajos extraordinarios, y asímismo les será satisfecho el jornal del domingo, si en alguna ocasión tienen necesidad de trabajar en dichos días.

Canalejas en Galicia

En el teatro Jofre, del Ferrol, se ha celebrado el banquete organizado en honor del señor Canalejas.

La mesa estaba dispuesta para 200 cubiertos, ocupados por elementos distinguíos del Ferrol.

A la fiesta acudieron bastantes señoras.

Pronunciáronse varios brindis y el señor Canalejas hizo gala de su facilidad de palabra en un largo discurso ensalizando la Patria y sus glorias.

Sigue el misterio

Siguen comunican de Barcelona, no se ha adelantado un paso en lo relativo al descubrimiento del atentado dinamitero del vaporito golondrina.

Hoy ha sido analizada la pólvora encontrada en el domicilio de Cuyás, uno de los detenidos como presunto complicado en este atentado.

La pólvora de referencia resultó haberse compuesta, principalmente, de clorato de potasa y de otra sustancia cuyo análisis es sumamente difícil comprobar.

Notas extranjeras

El plato marroquí

Un despacho de Marnia dice que Muley Hafid ha sido proclamado en Uxدا. La población entregó a grandes manifestaciones de alegría.

Las autoridades francesas procuraron mostrar todo lo neutrales posible.

*

De Tánger dicen que ha sido leída la famosa carta de Hafid. Ignórase si es la que se ha estado esperando durante muchos días.

El paque de Tánger acompañado de los notables llegó a la mezquita donde se hallaban reunidos todos los individuos del maghzen, El Gaebas, El Menbi y una compacta muchedumbre de indígenas.

El kadi leyó una carta que difiere esencialmente de las que susie redactó el maghzen, pues Muley Hafid no estampa nombre alguno, ni se dirige personalmente a nadie en su escrito.

Más bien que una carta, trátase de una especie de manifiesto.

El texto es como sigue:

«Leído sea Dios que os ha inspirado el deseo de reconocer nuestra autoridad y alianzas a nuestra causa que Dios quiere ver victoriosa. Nos complacemos en pensar que siempre habréis de estar de acuerdo con nosotros, pues aquellos que tienen confianza en Dios y su profeta jamás fracasarán en sus proyectos.»

Esta carta ó mensaje no hace referencia alguna a los nombramientos que Muley Hafid piensa hacer en los distintos cargos de la corte.

Asegúrase que Hafid ha enviado otras cartas al paque, al caid y al Menbi manteniendo a los dos primeros en sus cargos y encargando al tercero

de la vigilancia de los funcionarios de maghzen, hasta el regreso de Ben-Djeun que regresará con instrucciones relativas al cambio de funcionarios.

De Rusia

San Petersburgo.—En Tiflis una banda de criminales levantó los raios del ferrocarril ocasionando el descarrilamiento de un tren de mercancías. Once vagones resultaron destrozados, y con heridas graves el maquinista y varios empleados del convoy.

El emperador, la emperatriz y sus hijos han salido hoy de Peterhof para Cronstadt á bordo del yate «Alejandro».

En Cronstadt trasbordaron al «Standart» haciendose á la mar en seguida, emprendiendo el proyectado viaje por el golfo de Finlandia.

Boleto de Madrid

OTORGACION OFICIAL COMPARADA

Día 1º Día 2

Deuda perpetua 4 por 100 int.	84 50	84 40
Idem id. fin de mes.	84 55	84 49
Idem fin próximo.	00 00	00 00
Deuda amortizable 5 por 100.	101 45	101 45
Acciones del Banco de España	452 00	451 00
Id. de la C. 4. de Tabacos.	399 00	399 00
Azucareras preferentes.	105 50	105 75
obligaciones.	000 00	000 00
ordinarias.	49 00	49 25
Cambios sobre París (tanto por ciento).	11 90	11 90
Id. Londres (pesetas por libra esterlina).	00 00	28 08
Paris, Exterior español.	96 35	96 20
Buenos Aires.—Oro,	227,25	

En el Bourse

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho variaciones en el Corro, cotizándose el Interior a 84 40 el id. Fin próximo á 00 00, los francos a 11,85, las libras a 28 08, el amortizable a 101 45 y el Amortizable nuevo a 00 00.

París 96 20.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 2 (11 noche).

Para Fernando Pérez

El Rey ha firmado en su residencia actual de Inglaterra un decreto en que se admite la dimisión presentada por el gobernador general de Fernando Pérez y posesiones españolas en el golfo de Guinea.

También ha firmado el nombramiento del que ha de desempeñar dicho cargo, que es el coronel de Estado Mayor don José Centeno Ansorena, actual gobernador civil de la provincia de Lérida.

Sanchez Bustillo

El ministro de Hacienda se halla muy aliviado del enfriamiento que le impidió ayer salir de su casa.

Hoy ha estado el señor Sanchez Bustillo en el ministerio de Hacienda y se ha ocupado en el despacho de varios asuntos de trámite ordinario.

Vergara

El individuo que denunció los abusos que en materia de consumos se cometían en Villarroya y el extrarradio de Madrid fué agredido y herido anoche al retirarse á su casa.

No se ha logrado todavía averiguar quién es el agresor; pero se dá por seguro que será uno de los individuos a quienes afectaron las citadas denuncias, y que la agresión fué una venganza.

Además de lo dicho induce a formar ese juicio el hecho de que después de formuladas dichas denuncias ha recibido varios anónimos amenazadores.

Anuncios recomendados

Cochera Se desea tomar en arrendamiento una cochera capaz para tres ó cuatro carruajes, situada en calle espaciosa y con buena entrada. Las ofertas diríjanse General Chinchilla, n.º 6 principal izquierdo. —21

Se venden 17 tierras en el término municipal de Nosain. Dáran informes en la calle Navarrería nº 81, 4º izquierdo. —8-7 p

Hay de venta puertas y ventanas procedentes de ferreterías, calle Estlays, número 80. —90-70

Mancebo herrador Se necesita uno que sepa herrar a fuego. En Pamplona, Estafeta, 79 darán razón. —8-3

Yrazuri y Compañía

BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos-Aires

Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don António Uriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.

Representante en Pamplona don Miguel Iñaki, calle Estlays, número 80. —90-70

Zapateros Se admiten oficiales de clavado y cosido en la fábrica de López Hermanos, como también aprendizas para las máquinas de coser. —8-7

Antiparasitaria, antihépatica, antisistólica, antiescrofulosa, antidiáctica y reconstruyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concursado y en competencia con sus similares nacionales y extranjeras, en la París de 1884, se le concedió el

Vacante de Veterinario

Los pueblos de Salinas de Oro, Munain, Izurza, Guembe, Vidurre y Arguinizar anuncian la expresada vacante con la renta de 200 robos de trigo anuales, con inclusión de la Inspección de carnes del primer pueblo, y con sujeción a las condiciones formadas al efecto.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al Alcalde que suscribe, entendiéndose que el plazo para presentarlas terminará el día 15 de Septiembre próximo.

—Salinas de Oro 31 Agosto de 1908.—El Alcalde, Salustiano Azcón. —6-2

Agentes Se necesitan para trabajar un seguro de enfermedades a sueldo y comisión dentro y fuera de la población. Para informes Mayor 21, barbería. —6-2

Venta de árboles

El Concejo de Barasate ha acordado sacar en pública subasta el 18 del actual (domingo) a las once de la mañana en su Sala concejil, quinientos árboles de encino, divididos en cinco lotes.

El que deseé enterarse en dicha subasta acudirá a la hora señalada a la Sala concejil.

Sarsate 1.º de Septiembre de 1908.—El alcalde, Cirilo Sangüesa. —135-3-2

Oficial de guardacerro se necesita uno, que sepa su obligación, en el taller de Nicanor Loache, en Sangüesa. —8-8

"La Pamplonesa," Viuda de Salazar, ofrece su casa de huéspedes en la calle del Puerto núm. 82º, San Sebastián. —8-7

Escuelas Pías de Tafalla

Se admiten alumnos internos y medio pensionistas de 1.º y 2.º enseñanza. Para informes dirigirse al P. Rector del Colegio. —5-8 (s)

Máquina para limonadas gaseosas, construcción moderna, por precio arreglado. Dirigirse a Manuel Belso, en Tafalla (Navarra). —8-2 (s)

Casa de préstamos

de Pís Garisoain El día 4 a las tres de la tarde se subastarán las prendas y alhajas cuyo plazo ha vencido. San Agustín, 24, primer piso. —4-3

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA

der sus virtudes antisépticas y depurativas asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, infartos del hígado crónico, catarras gástricas e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.

Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentando regularmente con las horas que seca de hacerse, permite tener abierto un gran establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se someten las curaciones

evocadas con el uso del agua en bebida.

El agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el

Depósito Central.—Jardines, 16 bajos.—MADRID.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sea al 4 de Enero, 1 y 29 Febrero, 28 Marzo 25 Abril, 23 Mayo, 30 Junio, 18 Julio, 15 Agosto 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 de Diciembre, directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea 21 de Enero, 18 de Febrero, 17 Marzo, 14 Abril, 12 Mayo, 9 Junio, 7 Julio, 4 Agosto, 1 y 29 Septiembre, 27 Octubre, 24 Noviembre y 22 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba, Méjico.—Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafríme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 31 de Nápoles el 23, de Barcelona el 23, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafríme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental del África y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

os directos. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro, Cumana y Trinidad con tránsito á Curazao.

Línea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz del Teide, Montevideo y Buenos-Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos-Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tánger, Casa blanca Mazzan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para comprender el viaje de regreso el día 1.º haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental del África y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la "Gaceta" del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.



El mejor, más hidratante y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pítase en todas partes, exhibiendo la marca estampada en el trozo.

Fabricación especial de la Sociedad Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino. —Bilbao. —150-150

Vacaciones en Francia

La Institución S. Pierre Rue Tricé número 11, Burdeos, es uno de los centros católicos de enseñanza más antiguos y acreditados de Francia.

Admite jóvenes españoles durante el verano para estudio del francés y preparación á los exámenes oficiales de Septiembre. Para informes dirigirse al señor Consul de España en Burdeos.

—27

El Eco de Navarra

se halla de venta:

En Madrid: Kiosko de don Patricio Luhan, frente al café de Fornes.

En Bilbao: Kiosko del Arsenal de María García.

En San Sebastián: Librería de Hijas de Aramburu y Biblioteca de la Estación.

En Vitoria: Kiosko del señor Alfonso Plaza de Bilbao.

En Logroño: don Carlos Gil, Morente.

En Zaragoza: Kiosko de don Antón Gómez.

En Tolosa: casa de Miguel Garate, Plaza de Verdura.

—27

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la "Gaceta" del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

43 AÑOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS

Capital social: Ptaz. 5.000.000

Reservas y primas 18.602.945'05

23.602.945'05

Capitales asegurados en 81 de diciembre de 1907: Pesetas 1.364.648.170

cajas colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía

seguros satisfechos 10.680 que importan pesetas 11.936.087'71

que importan pesetas 11.936.